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Résumé : Le budget 1988 de la défense nationale de la France a trois 
caractéristiques. C’est d’abord un budget de reconduction générale des crédits 
accordés pour 1987. C’est ensuite, l’expression de choix qui répondent 
favorablement aux objectifs généraux définis par la dernière loi de 
programmation. Enfin, il favorise les dépenses en capital par rapport aux 
dépenses de fonctionnement. Quelques ambiguïtés concernant notamment les 
coûts unitaires des équipements et l’éparpillement des dépenses ont été mis en 
évidence. C’est un budget d’attente et d’incertitude, mis à l’épreuve par les 
accords éventuels de désarmement entre l’Union soviétique et les Etats-Unis. 
 
Summary: France's 1988 national defence budget has three characteristics. 
Firstly, it is a budget for the general renewal of the credits granted for 1987. 
Secondly, it is the expression of choices that respond favourably to the general 
objectives defined by the last programming law. Finally, it favours capital 
expenditure over operating expenditure. Some ambiguities concerning in 
particular the unit costs of equipment and the dispersal of expenditure have been 
highlighted. It is a budget of waiting and uncertainty, put to the test by possible 
disarmament agreements between the Soviet Union and the United States. 
 
Mots clés : Budget militaire de la France, Equipements militaires, 
programmation militaire 
 
France's military budget, military equipment, military programming 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 



  



 
 



  
  



 
  
 

 
 

  
 
  
 
 

  
 
 
Bibliographie 
 

Assemblée Nationale (1988), Loi de Finances pour 1988, Commission de la 
défense nationale et des forces armées. Assemblée Nationale, Paris.  

Fontanel, J.(1980). Le concept de dépenses militaires. Revue Défense 
Nationale, (7)  

Fontanel, J. (1982), Les comparaisons des dépenses militaires, Arès, Défense 
et Sécurité, novembre.  

Fontanel, J., Smith, R. (1985), L’effort économique de Défense, Arès, 
Défense et Sécurité, n° Spécial.  

Fontanel, J., Paul, M. (1987), La programmation militaire de la France, Arès, 
Défense et Sécurité, Grenoble, Lyon. 

Sénat1988), Budget 1988, Commission des affaires étrangères, de la défense 
et des armées, X. de Villepin, Sénat, Paris. 

Smith, Ron, Anthony Humm, and Jacques Fontanel. "Capital labour 
substitution in defence provision." Defence Security and Development (1987): 

Vincent, G. (1988), Défense en France- Budget Défense 1988, gestion 
dynamique et ferme volonté d’atteindre les objectifs de la loi de 
programmation, Revue de Défense Nationale n° 483 ? Janvier. 

United Nations (1985), Report of the Secretary-General : Reduction of 
Military Budgets- Construction of military price indexes and purchasing-
power parities for comparison of Military Expenditures, A/40/421.,  

 

 

 


